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عليماتها وقراراتها السارية المفعول اعلن بأنني قد التزمت بقوانين جامعة آل البيت وأنظمتها وت

قيق أثر جودة التد" المتعلقة بإعداد رسائل الماجستير عندما قمت شخصياً بإعداد رسالتي بعنوان:
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  ملخصال

 الكويتيةالصناعية إدارة أرباح الشركات الحد من في  خارجيأثر جودة التدقيق ال

 

 

 إعداد الطالب

 أحمد مساعد حمد شنيتر
 

 إشراف 

 نوفان العليماتالدكتور 

إدارة أرباح  حد منال في  خارجيأثر جودة التدقيق ال التعرف علىالدراسة إلى  هذه هدفت

 مدققكفاءة الوالتعرف على أثر كل من استقلالية المدقق،  من خلال، الكويتية الصناعيةالشركات 

في الحد  يةالدول التدقيق التزام المدقق بمعايير، وومعرفته بنشاط المنشأة تخصص المدققوتأهيله، و

 ف به عملية التدقيق الخارجي فيكما هدفت إلى التعرف على المستوى الذي تتص، من إدارة الأرباح

الشركات الصناعية الكويتية بالجودة، ولتحقيق أهداف الدراسة تم تصميم نموذج من الاستبانة، 

( مدققاً خارجياً، وتحليل البيانات باستخدام برنامج الحزم 69وتوزيعها على عينة مكونة من )

ها، إلى مجموعة من النتائجمن الوصول تمكَّن الباحث الإحصائية للعلوم الاجتماعية، و  :ما يأتي أهمِّ

ظراً لتوفر ، نعاليةال تتصف عملية التدقيق الخارجي في الشركات الصناعية الكويتية بالجودة .0

الاستقلالية، والكفاءة، والتأهيل والتخصص للمدقق الخارجي، ومعرفته بنشاط الشركة، والتزامه 

 .بمعايير التدقيق الدولية

جودة التدقيق الخارجي المتمثل بكل من استقلالية المدقق الخارجي، وكفاءة ليجابي إتأثير  وجود .0

المدقق وتأهيله، وتخصص المدقق ومعرفته بنشاط المنشأة، والتزام المدقق بمعايير التدقيق 

 .الحد من إدارة أرباح الشركات الصناعية الكويتية المدرجة في سوق المال الكويتيفي الدولية 

اح الحد من إدارة أربفي  تأثيراً  عناصر جودة التدقيق أكثرمن  لمدقق الخارجياستقلالية ا عدّ ي   .3

 لأقلا التزام المدقق الخارجي بمعايير التدقيق الدولية ي عدّ ، بينما الشركات الصناعية الكويتية

 .تأثيراً 

 تية:ت الآوفي ضوء نتائج الدراسة التي تم التوصل إليها، خلصت الدِّراسة إلى تقديم أهمِّ التوصيَّا

بتوعية مستخدمي القوائم المالية بشكل عام، والمستثمرين بشكل ضرورة قيام المنظمات المهنية  

 خاص، بآثار وانعكاسات ممارسات إدارة الأرباح على قراراتهم الاستثمارية.

لجنة للرقابة على جودة التدقيق الخارجي، تكون تقوم الجهات الكويتية المختصة بتشكيل أن  

 لإشراف على مكاتب التدقيق لضمان نزاهتها، والتزامها بمتطلبات الجودة.مهمتها ا

 .ةة الكويتييالصناع الشركات ،إدارة الأرباح، جودة التدقيق الخارجيالكلمات المفتاحية: 
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Abstract 

 

The Impact of External Audit Quality on Reduction of Earnings 

Management by Kuwaiti industrial Firms 

 

Prepared by 

Ahmed M. Shnetir 

 

Prepared by 

Dr. Noufan Al-Oleimat 

 

       This study aimed to assess the impact of external auditing quality on reduction of 

earnings management by Kuwaiti industrial firms through the knowledge of auditor's 

independency, auditor's competence and rehabilitation, auditor's field and his knowledge 

of firm work and auditor's commitment by international auditing standards on reduction 

of earnings management. Also, this study aimed to assess on the level of external auditing 

process in Kuwaiti industrial firms.  

      To achieve the objectives of this study a questionnaire was designed for the purpose 

of the study and was distributed on a sample consisted of (69) external auditors. 

The most important results of the study are:  

0. External Auditing in Kuwaiti industrial firms has a high quality based on its 

independency, competence, rehabilitation and the field of external auditor and his 

knowledge of his firm work and the commitment by international auditing standards.                                                                         

0. There is a positive effect for external auditing quality represented by external auditing 

independency, auditor's competence and rehabilitation, auditor's field and his 

knowledge of his firm work and auditor's commitment by international auditing 
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standards on reduction of earning management by Kuwaiti industrial firms that is 

listed in Kuwaiti Stock Exchange.                    

3. External auditor's independency is considered one of the most auditing quality elements 

that affect on reduction of earnings management by Kuwaiti industrial firms. 

Whereas, the commitment of external auditors by international auditing standards is 

considered the least.          

Based on the results, the study recommend the following:  

0. Vocational organizations must aware financial statements users in general and 

investors in private by the effects and practices of earnings management on their 

investments decisions.     

0. Kuwaiti sectors should form committees to control the external auditing quality 

which is aim to supervise on auditing offices to ensure its integrity and its 

commitment by quality requirements.   

 

 

 

Keywords: External Audit Quality, Earning's Management, Kuwaiti 

Manufacturing Firms. 
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